Емельян Игнатьевич Барыкин

(1902 - 1951)



Герой Советского Союза, секретарь Гомельского подпольного горкома партии, начальник штаба Гомельского партизанского соединения, полковник.

Родился 20 июля [2 августа] 1902 года в д. Тростная Комаричского района Брянской области в семье крестьянина. Окончил начальную школу. С 1915 года работал чернорабочим железнодорожного депо в городе Брянске. Служил в железнодорожном полку Красной Армии в городе Гомеле. С 1937 года — на партийной работе, секретарь парткома Белорусской железной дороги, первый секретарь Железнодорожного райкома партии города Гомеля.

В 1939 году окончил советскую партийную школу. С марта 1941 года — секретарь Гомельского горкома партии, с июля 1941 — второй секретарь горкома.

В августе 1941 года Барыкин участвовал в организации обороны Гомеля, был одним из создателей Гомельского полка народного ополчения.

После занятия немецкими войсками Гомеля, Барыкин ушёл в Новобелицкий лес, где стал комиссаром партизанского отряда «Большевик», оставаясь одновременно членом Гомельского подпольного обкома, секретарём Гомельского подпольного горкома ВКП(б).

6 февраля 1943 года Барыкин стал начальником штаба Гомельского партизанского соединения. Указом Президиума Верховного Совета СССР от 1 января 1944 года Емельяну Игнатьевичу присвоено звание Героя Советского Союза с вручением ордена Ленина и медали «Золотая Звезда».

С 1944 года полковник Е. И. Барыкин — в запасе. Продолжил работать секретарём Гомельского горкома партии. С 1948 года избран секретарём Барановичского обкома ВКП(б). Депутат Верховного Совета БССР с 1947 года. Награждён знаком «Почётный железнодорожник».

Умер 25 марта 1951 года. Похоронен в городе Гомеле в мемориальном сквере у площади Труда.

Награждён орденами Ленина, Красного Знамени, Трудового Красного Знамени, медалями "Партизану Отечественной войны" 1-й и 2-й степеней.

Узнать больше:

- 1. Барикин Емельян Игнатьевич [Электронный ресурс] // Партизаны Беларуси. Режим доступа: https://partizany.by/partisans/40642/ Дата доступа: 04.05.2023.
- 2. Вспомним героя: [о Герое Советского Союза, легендарном партизане Емельяне Барыкине] / материалы подготовил Дмитрий Чернявский // Гомельские ведомости. 2012. 2 августа. С. 20. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/286.pdf Дата доступа: 04.05.2023.

- 3. Галковский, С. Герой на улице героя: [о гомельском партизане и подпольщике Е. И. Барыкине и мурале в его честь] / Станислав Галковский // СБ. Беларусь сегодня. 2020. 17 апреля (№ 75). С. 1, 8-9. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/116.pdf Дата доступа: 04.05.2023.
- 4. Егорова, А. Храброе сердце: [Емельян Барыкин] / Алла Егорова // Гомельская праўда. 2012. 2 жніўня (№ 116-117). С. 2. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/376.pdf Дата доступа: 04.05.2023.
- 5. Курдесов, И. Время не властно: [мужественные патриоты Гомельского подполья: Е. И. Барыкин, А. А. Куцак, А. Л. Исаченко, Т. С. Бородин, И. Б. Шилов и другие] / Иван Курдесов // Гомельская праўда. 2008. 25 лістапада (№ 183). С. 2. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/118.pdf Дата доступа: 04.05.2023.
- 6. Новиков, А. Емельян Барыкин: человек и легенда / Андрей Новиков // Гомельские ведомости. 1999. 26 августа. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/197.pdf Дата доступа: 04.05.2023.
- 7. Партизанский парад: руководители партизанской борьбы на Гомельщине [Илья Павлович] Кожар и [Емельян Игнатьевич] Барыкин // Сельмашевец. 2012. 23 августа (№ 61). С. 3. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/129.pdf Дата доступа: 04.05.2023.
- 8. Чернявский, Д. В чём тайна имени легендарного партизана Емельяна Барыкина. И что писал в дневнике самый бородатый партизан Гомельщины [Электронный ресурс] / Дмитрий Чернявский // Гомельские ведомости. Режим доступа: https://newsgomel.by/news/society/v-chyem-tayna-imeni-legendarnogo-partizana-emelyana-barykina-i-chto-pisal-v-dnevnike-samyy-borodatyy_80010.html Дата доступа: 04.05.2023.
- 9. Чернявский, Д. Каким ты был, Дима Барыкин? О легендарном гомельчанине рассказала его приемная дочь [Электронный ресурс] / Дмитрий Чернявский // Гомельские ведомости. Режим доступа: https://newsgomel.by/news/society/kakim-ty-byl-dima-barykin-o-legendarnom-gomelchanine-rasskazala-ego-rodstvennitsa_48426.html Дата доступа: 04.05.2023.
- 10. Чернявский, Д. Мой дядя Емельян: [воспоминания Ростислава Тимофеенко о Герое Советского Союза Емельяне Барыкине] / Дмитрий Чернявский // Гомельские ведомости. 2020. 4 апреля (№ 39). С. 5. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/112.pdf Дата доступа: 04.05.2023.
- 11. Шода, Т. Емельян Барыкин и его боевые товарищи: 80 лет назад был создан Гомельский городской партизанский отряд «Большевик» / Татьяна Шода // Гомельская праўда. 2021. 19 августа (№ 93). С. 10. Режим доступа: http://gorbibl.gomel.by/templates/ggcbs/images/gomelvpechati/gomelwow/375.pdf Дата доступа: 04.05.2023.